



HONORABLE CÁMARA
DE DIPUTADOS MENDOZA

Nombre del Proyecto: **Puesta en Valor IMPSA S.A.**

Tipo de Proyecto: **Declaración**

Autor: **Diputada Gabriela Lizana**

Coautores:

Bloque: **Renovador Mendoza Línea Nacional**

Tema N°: ***“Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de los medios necesarios y la realización de los actos administrativos pertinentes, proceda a poner en valor y reconocer la labor de la empresa IMPSA S.A., destacando su rol como símbolo del Desarrollo Industrial Argentino y su contribución al impulso tecnológico y económico de la región”.***

Expediente:

Fojas:

Fecha de Presentación:



HONORABLE CÁMARA
DE DIPUTADOS MENDOZA

FUNDAMENTOS:

En 2021, la legislatura de Mendoza convirtió en ley un proyecto que autorizaba a la provincia a suscribir e integrar IMPSA S.A. Esta autorización permitió que tanto el gobierno de Mendoza como el gobierno nacional de Argentina adquirieron una participación significativa en IMPSA para ayudar a la empresa a superar sus dificultades financieras. En detalle: el Estado nacional inyectó un total de \$ 1.362.900.000 al capital de IMPSA, por lo que su participación accionaria pasa a ser del 63,7%, mientras que el Estado provincial aportó \$ 454.300.000, quedándose así con el 21,2% de las acciones. El porcentaje restante (15,1%) permanecerá en manos privadas, correspondiendo un 9,8% de las acciones al fideicomiso de acreedores y otro 5,3% para el fideicomiso de la familia fundadora.

Esta reestructuración fue parte de un plan de rescate para mantener la operatividad de la empresa y preservar empleos y capacidades tecnológicas clave en Argentina. a que el Estado se convirtiera en el principal accionista de la empresa. El gobierno nacional y Mendoza capitalizaron a IMPSA en 2021. IMPSA es una empresa que ofrece soluciones integrales para la generación de energía a partir de recursos renovables.

Y Considerando que Impsa es una empresa líder en el desarrollo de tecnologías para la industria de la energía y otras industrias estratégicas, con más de 100 años de trayectoria en la región.

Demostrado un compromiso constante con la innovación y la excelencia en sus productos y servicios, contribuyendo de manera significativa al desarrollo tecnológico y económico de la región.

Impsa ha sido reconocida internacionalmente por su capacidad de ingeniería y por su compromiso con la sustentabilidad y el cuidado del medio ambiente.

Contribución IMPSA a la Región:

IMPSA es la empresa tecnológica por excelencia de Mendoza, fundada en 1907, hace ya más de 100 años. Cinco generaciones de mendocinos han pasado por esta empresa emblemática a lo largo de los años. Contribuye desde entonces al desarrollo tecnológico y económico de la región, aportando, por ejemplo:

1. **Inversión en infraestructuras:** IMPSA ha invertido mucho en equipamiento e infraestructura tecnológica avanzada, especialmente en materia de energías

limpias (hidroeléctrica, nuclear, eólica, solar). Estas inversiones no solo benefician a la empresa, sino que también implican mejoras en la infraestructura general de la región, y contribuye a su desarrollo económico. Los principales negocios y proyectos que IMPSA ha desarrollado en Argentina y en 40 países del mundo entero (Latam, USA, India, SE de Asia y Africa), se han focalizado en:

- Servicios Hydro. Centrales hidroeléctricas.
- Componentes hidroeléctricos, turbinas, generadores.
- Centrales térmicas
- Productos nucleares para centrales de potencia.
- Reactores nucleares de investigación.
- Energías renovables. (parques eólicos y fotovoltaicos)
- Oil and Gas.
- Industria.
- Puentes de grúa industriales.
- Grúas para Puertos.
- Inteligencia Artificial.
- Proyectos especiales.
- Defensa
- Servicios de logística y transporte

2. **Generación de empleo cualificado:** Esta empresa de tecnología de punta, requiere personal altamente cualificado en campos como la metalmecánica industrial, la informática, la ingeniería de software, la garantía de calidad, la inteligencia artificial, entre otros. Proporciona empleo a profesionales locales, lo que eleva el nivel de empleo y contribuye al desarrollo económico de la región.
3. **Estímulo a la innovación:** La tecnología de IMPSA es motor de innovación. Su presencia en la región contribuye a fomentar un ecosistema de innovación al colaborar con universidades, centros de investigación y otras empresas locales. Esto ha dado lugar al surgimiento de nuevas ideas, productos y servicios tecnológicos que benefician tanto a la empresa como a la región en su conjunto.
4. **Desarrollo de talento local:** Al establecer programas de formación y capacitación, IMPSA contribuye permanentemente con el desarrollo del talento local. Esto no solo beneficia a la empresa al asegurar un suministro constante de talento cualificado, sino que también fortalece el mercado laboral local y eleva el nivel educativo de la región.

5. **Creación de ecosistema empresarial:** La presencia de IMPSA en la región, ha permitido desarrollar a otras empresas relacionadas, como proveedores de servicios tecnológicos, startups y empresas de capital de riesgo. Esto ha contribuido con el logro de un ecosistema empresarial dinámico y diversificado que impulsa el crecimiento económico y la creación de empleo en la región.
Impsa cuenta en 2024 con 720 empleados, y hay más de 100 pymes que son proveedores provinciales y nacionales que trabajan para IMPSA.
6. **Contribución a la responsabilidad comunitaria:** IMPSA prioriza la participación activa en iniciativas de responsabilidad comunitaria. Estas actividades tienen un impacto positivo en la calidad de vida de la comunidad en la que opera. Los sistemas de Auditoría y Compliance de IMPSA aseguran la gestión de integridad y desempeño de responsabilidad social empresarial.
7. **Desarrollo estratégico energético:** Es destacable la contribución de IMPSA en la transición energética, implementando soluciones innovadoras para la generación, almacenamiento y gestión de energía renovable, como la solar, eólica, hidroeléctrica y geotérmica. Estas soluciones pueden mejorar la eficiencia energética y reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, contribuyendo así a la transición hacia un sistema energético más sostenible. Desarrollo de tecnologías limpias, eficiencia energética, inteligencia artificial, etc.
8. **Aporte infraestructura energía hidroeléctrica regional:** La provincia de Mendoza tiene siete embalses con aprovechamientos hidroeléctricos: Potrerillos en el río Mendoza; El Carrizal en el río Tunuyán; Agua del Toro, Reyunos y El Tigre en el río Diamante; y El Nihuil y Valle Grande en el río Atuel. IMPSA tuvo y tendrá participación en la fabricación, los suministros, la repotenciación y el mantenimiento de estos aprovechamientos regionales. En desarrollo futuro los proyectos del Baqueano sobre el río Diamante, Cordón del Plata sobre el río Mendoza, Portezuelo del Viento en el río Grande, Los Blancos en el río Tunuyan, cuentan con estudios y anteproyectos para su desarrollo futuro. Por otra parte, a nivel nacional, todas las grandes centrales hidroeléctricas nacionales (el Chocon, Arroyito, Cerros Colorados, Alicurá, Planicie Banderita, Pichi Picun Leufu, Futaleufu, en la Patagonia Argentina, Ullum en San Juan, Cabra Corral en Salta, y grandes centrales binacionales como Yacyretá, Salto Grande), han de ser repotenciados para su puesta a punto, mantenimiento y mejora de rendimiento. IMPSA ha participado en la fabricación de casi todo este parque de turbinas y generadores, y está preparada para llevar a cabo este fundamental proceso de actualización de equipamiento.

9. Tecnología nuclear: El rol de IMPSA en el suministro de componentes de alta tecnología para centrales nucleares (C. N. Embalse Río III, generadores de vapor de C.N. Atucha II) y para investigación y desarrollo (equipamiento para el acelerador de iones pesados Tandem del Centro Atómico Constituyentes y construcción del reactor experimental RA 6 para INVAP), y el reactor Carem actualmente en construcción, posicionan a IMPSA como “la industria nuclear necesaria para el desarrollo en la Argentina”. La energía y el desarrollo nuclear libre de contaminación, son también esenciales para el proceso de transición energética.
10. Impsa S.A. es una empresa clave para la industria mendocina y nacional, con un gran potencial en sectores como energías renovables, hidráulica y nuclear.
11. Bajo la gestión de José Ignacio de Mendiguren, se enfocó en aumentar la contribución de Impsa S.A. al cambio estructural de Argentina mediante tecnología, innovación y conocimiento.
12. Se lograron importantes proyectos y acuerdos, como la construcción de parques solares, la entrega de una nueva turbina para Yacyretá y la participación en proyectos en el sector nuclear.
13. Se destacan los avances financieros de Impsa S.A., triplicando sus ingresos por ventas y reduciendo las pérdidas significativamente.
14. La empresa no recibe fondos estatales y logra pagar los salarios de sus empleados con fondos propios.
15. La transición hacia nuevas autoridades deja la conducción de Impsa S.A. en manos de directores mendocinos, garantizando el conocimiento y potencial local.

También advertimos el riesgo de discontinuar el proyecto del reactor Carem es mala decisión del gobierno nacional que compromete la continuidad del crecimiento tecnológico nuclear en el país y su inserción en el contexto nuclear internacional.

Por las razones expuestas y las que oportunamente se darán en el recinto es que sometemos a consideración el presente proyecto de declaración y solicitamos su aprobación.

Mendoza, Julio de 2024.-

Gabriela Lizana



HONORABLE CÁMARA
DE DIPUTADOS MENDOZA

PROYECTO DE DECLARCIÓN

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE MENDOZA

DECLARA:

Art.1) Que vería con agrado que el **Poder Ejecutivo**, a través de los medios necesarios y la realización de los actos administrativos pertinentes, **proceda a poner en valor y reconocer la labor** de la empresa **IMPISA S.A.**, destacando su rol como **símbolo** del **Desarrollo Industrial Argentino** y su contribución al impulso tecnológico y económico de la región. Teniendo en cuenta los siguientes puntos:

a. Reconocer a **IMPISA S.A.** por su compromiso con la innovación, la excelencia y la sustentabilidad en todas sus actividades.

b. Alentar a **IMPISA S.A.** a seguir trabajando en pos de la mejora continua y la excelencia en sus productos y servicios.

c. Invitar a otras empresas de la región a seguir el ejemplo de **IMPISA S.A.** en su compromiso con el desarrollo tecnológico y económico.

Art.2) De forma.

Mendoza, Julio de 2024.-

Gabriela Lizana

Diputada Provincial

